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澳门将发行“蛇年”邮品

当日，澳门邮电局
就发行“蛇年”邮品举
行新闻发布会。据介绍，
“蛇年”邮品将于 1 月

5 日发行，为第四辑生
肖系列的第六套邮票。

新华社发（张金加
摄）

中大校长卢煜明履新 致力提升学校国际地位

【大公报讯】记者
华梦晴报道：香港中文
大学第九任校长卢煜明
昨日（8 日）履新，任
期为 5 年。他会见媒体
时表示，本周会与管理
团队见面，并陆续与师
生及校友会面。他承诺，
任内会致力提升中大的
国际水平和地位，并在
教研、服务和创新范畴
方面努力。

卢煜明表示，中大
是他服务27年的地方，
对于能成为中大校长深
感 荣 幸。 他 表 示， 管

理团队和校董会会保持
密切且常规的沟通。卢
煜明续指，自获委任后
已陆续与学生见面，未
来会安排与其他学生交
流。谈及重组学生会，
卢煜明表示就此事一直
与学生沟通，会协助他
们根据现行法例重组学
生会。

鼓励同学把握学习
机会

卢 煜 明 昨 日 亦 在
学校官网发表公开信，

鼓励每位同学好好把握
中大各式各样的学习机
会，努力追求全人发展，
装备自己成为具有全球
视野及多元文化意识的
仆人领袖，为中大传承
多年的优秀传统和价值
感到骄傲，并培养创新
思维，尽力为全球挑战
寻求解决方案。他亦期
待与各书院、学院及其
他部门和单位的同事一
起营造关爱共融的校园
环境，让每位成员都能
一展所长，为大学发展
铺设康庄大道。

卢 煜 明 在 信 中 向
中大校友致谢，盼校友
们继续与母校保持紧密
联系，秉承中大力臻卓
越、创优革新、服务社
群的精神，缔造更深远
的影响。他亦表示，有
赖香港、内地与世界各
地合作伙伴坚定不移的
支持，令中大教研影响
力能够超越国界，希望
与各界友好加强合作，
让大学成就突破校园界
限，为世界带来美好改
变。

中文大学校长卢煜明昨日履新。

1月 3日，澳门邮电局局长刘惠明（中）展示“蛇年”
邮品。

岛内中药材价格大幅上升，不少中药房经营困难。
/资料图片这是 1月 3日拍摄的“蛇年”邮品。

目前台湾万物皆涨
价，部分中药材价格更
是涨翻天。有业者担忧
地表示，若情况持续恶
化，台湾恐再掀起一波
中药房倒闭潮。岛内舆
论指出，台湾中药行业
的“倒闭潮”危机迫在
眉睫，台当局的“中药
材振兴计划”却毫无进
展。

岛内业界表示，大
陆药材难以替代，民进
党当局搞“去中国化”，
持续升高两岸对立对
抗，严重阻碍两岸中医
药合作交流，严重损害
业界生计，对台湾民众
的健康也是百害而无一
利。

【大公报讯】据台
媒报道：目前台湾很多
中药价格飞涨。台湾锦
龙堂参药行负责人郭锦
龙称，黄连去年初每台
斤（1台斤等于600克）
约 1000 元（新台币，
下同），到了年底价格
超过 6000 元；当归去
年初每台斤超过300元，
年底逾 1000 元；黄芪
去年初每台斤超过 300

元，年底超过 700 元。
其他像酸枣仁每台斤
700 多元，今年年初已
高达 5000 多元，许多
中药商担心滞销不敢进
货，暂时以滇枣仁替代，
但药效不佳。不少客人
询问价格后，面有难色
地离去，客源平均减少
约 1/3。

药价飙涨，加上
消费族群、消费形态改
变，不少业者担忧倒闭
潮来袭。台湾中药商全
联会名誉理事长马逸才
称，台湾传统中药行在
上世纪 90 年代全盛时
期有 1.5 万多家，但随
着时间推移逐渐衰减，
在 2016 年至 2017 年的
倒闭潮中，一年就关了
六七百家，目前仅剩
7000 多家，等于一半已
经消失。

现在台湾大部分中
药行经营者均已超过 60
岁，不见新世代接班，
许多店舖后继无人。澎
湖县金生中药房已开业
近 80 年，业者陈八龙
为自家中药舖的第三代
传人。陈八龙表示，最
近一两年，很少看到年

轻顾客上门，消费者几
乎都是阿嬷、阿公，每
月所得有限，根本不敢
让子女接手。

“新南向”无助解
决药材危机

对于近期台湾中
药材价格飙涨的问题，
台湾“卫生福利部”中
医药司第二科科长谢采
蓓称，台湾中药材涨价
或缺货的原因很多，包
括气候变迁影响产量、
土地租金及人力成本提
高、人为炒作囤货等。
台卫福部门随后提出计

划扶持本地中药材种
植，同时指望从“新南
向”地区增加中药材来
源。

然而，岛内业者无
奈地表示，台湾九成中
药材来自大陆，如果要
改从东南亚进口，产量
少，难以取代。

台媒早前报道也提
到，大部分越南药材以
原料形式出口，且零散、
单一，缺乏统合，部分
药用植物还无法符合其
他国家及地区要求的标
准。此外，就算是成品
售价，越南也难和大陆
企业竞争。

中新社香港 1 月 8
日电 ( 记者 刘大炜 )

香港特区立法会 8
日举行第 17次前厅交流
会。香港特区政府政务
司副司长卓永兴会后会
见媒体时表示，为使前
厅交流会机制的议题探
讨更加聚焦且深入，自
第 18次前厅交流会起将
实行系列优化安排。

据介绍，相关优化
安排包括交流会将以立
法会相关事务委员会为
基础分组进行，并由特
区政府政策局局长和有

关事务委员会主席共同
主持；商定议题方面，
每组议题亦会由相关局
长与事务委员会主席于
会前协商。

1月 8日，香港特区
立法会举行第 17次前厅
交流会，香港特区政府
政务司副司长卓永兴率
官员出席。

卓永兴表示，前厅
交流会对特区政府施政
起到很大作用。特区政
府官员与立法会议员在
非正式的氛围下坦诚讨
论，让特区政府官员收

到许多宝贵意见，对推
进良政善治非常有帮助。
优化措施旨在让前厅交
流会发挥更完善的作用。

立法会主席梁君彦
表示，前厅交流会为行
政和立法关系注入新元
素、建立新常态。在更
有系统的新安排下，立
法会议员和特区政府官
员可更加聚焦讨论大家
关心的议题，特区政府
官员也可在政策酝酿或
检讨过程中尽早与议员
充分沟通，吸纳议员意
见。新安排亦有助议员

和事务委员会更有效跟
进有关议题。

“前厅交流会”是
香港特区行政长官李家
超上任后推动设立的机
制，以加强特区政府官
员和立法会议员的交流。
当日前厅交流会讨论议
题包括发展旅游热点、
促进银色经济、推动文
艺创意产业和运动发展
等。卓永兴率特区政府
商务及经济发展局局长
丘应桦、文化体育及旅
游局局长罗淑佩等官员
出席。

中药材价格飙升 台药房恐掀倒闭潮

香港立法会将实行新安排优化前厅交流会机制

图为前厅交流会后卓永兴 ( 中 )、特区政府商务及经
济发展局局长丘应桦(左一)、立法会主席梁君彦(左
二 )、行政会议非官守议员召集人叶刘淑仪 ( 右二 )
和特区政府文化体育及旅游局局长罗淑佩 ( 右一 )
会见媒体。　香港特区政府新闻处供图


